

Vorbemerkungen:

Seit vier Jahren nehmen die Deutsch-Leistungskurse des Wirtschaftsgymnasiums am Berufskolleg des Rhein-Sieg-Kreises in Siegburg regelmäßig am Medien- und Wirtschaftsprojekt für den Schulunterricht „Jugend und Wirtschaft“ der Frankfurter Allgemeinen Zeitung und des Bundesverbandes deutscher Banken teil.

Wie in den Vorjahren auch, konnten Schüler/innen des Berufskollegs Siegburg auch im Jahr 2017 Preise für die eingereichten Artikel gewinnen, allerdings in diesem Jahr in besonderem Umfang.

Erläuterungen:

Ziel des Projektes „Jugend und Wirtschaft“ ist es, das Interesse von Schülern für wirtschaftliche Zusammenhänge zu wecken und zu fördern, sie zur Lektüre (auch) des Wirtschaftsteils einer Zeitung zu motivieren und sie schließlich auf der Basis systematischer Lektüre und Recherche zum Schreiben eines Artikels zu befähigen.

Während des Projektes, das in jedem Jahr im September beginnt und sich über ein Schuljahr erstreckt, erhält der gesamte Kurs ein kostenloses Abonnement der F.A.Z. sowie den Zugang zum F.A.Z. Archiv.

Der gesamte Kurs arbeitet während des Schuljahres im Unterricht mit Inhalten der Zeitung, insbesondere des Wirtschaftsteils. Die Schüler lesen und analysieren dabei nicht nur die Artikel der F.A.Z., sie schreiben auch eigene Berichte und erhalten so eine Einführung in journalistisches Schreiben. Aufgabe im Rahmen des Wettbewerbs ist es, über noch wenig bekannte Unternehmen, sogenannte „Hidden Champions“, oder ungewöhnliche Geschäftsmodelle zu berichten.

Eine Auswahl der am besten bewerteten Wirtschaftsartikel mit überregionaler Relevanz wird jeden ersten Donnerstag im Monat und zusätzlich einmal pro Quartal auf der eigens für das Projekt eingerichteten Seite „Jugend und Wirtschaft“ veröffentlicht. Darüber hinaus erscheint vier Mal im Jahr die Projektzeitung „kleine Zeitung“ mit ebenfalls ausgewählten Artikeln von Schülerinnen und Schülern.

Vor Ort im Berufskolleg in Siegburg betreut Studiendirektorin Angelika Krombach das Projekt. Projektumfassend erfolgt eine fachliche Begleitung durch Dr. Horstschäfer vom IZOP Institut (Institut zur Objektivierung von Lern- und Prüfungsverfahren) in Aachen und der FAZ-Wirtschaftsredakteurin Lisa Becker, die die eingereichten Artikelentwürfe kommentieren und wertvolle Tipps für die Endfassung des Artikels geben.

Nach dem Schulpreis im Jahr 2015 und einem Artikelpreis im Jahr 2016 konnte das Berufskolleg in Siegburg 2017 einen besonders großen Erfolg erzielen. Wieder beteiligte sich ein Deutsch-Leistungskurs der Jahrgangsstufe 12 unter der Leitung von Frau Krombach am FAZ-Wettbewerb. Dieser Kurs wurde für „überdurchschnittliches Engagement und herausragende Artikel“, so die Jury, ausgezeichnet – und das gleich doppelt: Einerseits mit einem Artikelpreis und andererseits mit einem Schulpreis.

Der Artikelpreis wurde am 13. September in Berlin an Mia Lebbäus übergeben. Sie verfasste insgesamt drei Artikel, von denen zwei als „Aufmacher“ im Wirtschaftsteil der FAZ erschienen sind. Ein Artikel über den Düsseldorfer Karnevalswagenbauer Jacques Tilly erschien am 2. Februar (zur Karnevalszeit) und ein Branchenbericht über Ostereierfärbereien wurde am 6. April (eine Woche vor Ostern) in der FAZ veröffentlicht. Der dritte Artikel über die Glasmanufaktur Freiherr von Poschinger, der ältesten Glasdynastie der Welt (seit 1568 in ununterbrochenem Familienbesitz), wurde am 14. September veröffentlicht, kurz nach der Preisverleihung in Berlin.

Auch die anderen Teilnehmer des Leistungskurses zeigten großen Fleiß und herausragende Leistungen. Insgesamt wurden 44 Artikelentwürfe verfasst. Für die Qualität dieser zahlreichen Artikel wurde der Kurs mit dem Schulpreis ausgezeichnet. Besonders beeindruckt hatten dabei die vielen Interviews der Schüler mit hochrangigen Experten, beispielsweise mit Geschäftsführern von Unternehmen und Verbänden und mit Wissenschaftlern.

Das Berufskolleg Siegburg ist das einzige Berufskolleg, das in den 17 Jahren des Bestehens dieses anspruchsvollen Medien- und Wirtschaftsprojektes mit Preisen ausgezeichnet wurde und das nunmehr drei Mal in Folge. Insgesamt sind in vier Jahren der Projektteilnahme der Deutsch Leistungskurse des Berufskollegs Siegburg 27 Artikel im Wirtschaftsteil der FAZ und 6 Artikel in der Projektzeitung erschienen. Das ist angesichts der Konkurrenz von zahlreichen Gymnasien sowie der vielen Privat- und Internatsschulen eine herausragende Leistung der Schüler/innen des Berufskollegs des Rhein-Sieg-Kreises.

(Auszüge von der Homepage der Schule:

<https://www.berufskolleg-siegburg.de/aktuelles/berufskolleg-siegburg-erneut-erfolgreich-beim-projekt-jugend-und-wirtschaft-der-faz-und-des-bankenverbandes/>)

Zur Sitzung des Ausschusses für Schule und Bildungskordinierung am 21.11.2017

Im Auftrag